

## L'Amicale des aînés de Sainte-Anne-des-Lacs

# Un organisme qui gagne à se faire connaître

Jacinthe Laliberté [jacinthe.laliberté@journaldescitoyens.ca](mailto:jacinthe.laliberté@journaldescitoyens.ca)

**Souvent, le départ d'un président, surtout si celui-ci est à la tête de l'organisme depuis nombre d'années, peut déstabiliser et fragiliser l'organisme. Cela n'a pas été le cas pour l'Amicale des aînés de Sainte-Anne-des-Lacs qui salut le départ de son président André Beaudry, figure de proue de l'organisme depuis dix-sept ans.**

Le *Journal* a pu rencontrer les deux présidents qui ont présenté, chacun à leur manière, l'Amicale des aînés, sous son meilleur jour. Pour sa part, André Beaudry, président sortant, assurera la continuité en soutenant Robert Bessette dans ses nouvelles fonctions.

Commençons par les débuts de l'Amicale des aînés racontés par André Beaudry qui, malgré une gêne quelque peu légendaire, a raconté, allègrement, les débuts de l'Amicale des aînés.

À l'époque, pour promouvoir l'organisme, les dames fondatrices dont les noms restent inconnus au *Journal*, nonobstant une certaine recherche, ont fait du porte-à-porte pour publiciser l'organisme naissant.

Ces dames ont fait fi des commentaires alarmistes tels que : « C'est inutile, car rien ne fonctionne dans notre petite Municipalité ». Elles ont su démontrer que le bon vouloir allait au-delà de tout pessimisme en créant l'Amicale des aînés en 1976. Après toutes ces années, l'organisme perdure dans le temps. Nombreux sont les membres qui ont passé des après-midi à partager idées, souvenirs et savoir-faire.

### Un président malgré lui

Ayant été membre pendant six ans, André Beaudry avait alors pris la présidence de l'Amicale des aînés, fonction qu'il ne convoitait aucune-

ment. Efficace, organisé et très méthodique selon les membres de cet organisme, il fit sa marque au cours de ses dix-sept années à la présidence où il a dirigé, organisé, préparé la salle et le matériel des activités, il était un rassembleur. L'heure de la retraite a sonné, mais malgré ses 82 ans, il reste déterminé et cela ne l'empêchera pas d'aider à un rythme moins effréné, bien sûr, l'Amicale des aînés qui fut et restera, sans contredit sa passion. « Je reste, tout de même membre le plus longtemps possible, car il est difficile de laisser une aussi bonne association. »

### La continuité avec un nouveau président

Jusqu'à la pandémie, cinquante-quatre membres fréquentaient régulièrement l'organisme. À ce jour, trente-neuf, nombre toutefois respectable, participent, toujours assidûment aux activités de l'Amicale des aînés, dont le local est ouvert de 8 h 30 à 16 h, tous les mardis.

Novice dans de telles fonctions de présidence, Robert Bessette souhaite néanmoins accueillir de nouveaux membres pour que vive encore longtemps la mission de l'organisme : « On est tout de même près de 40 membres. Il ne faut pas baisser les bras. ».

Cette mission, qui est d'offrir des activités permettant le partage ainsi que le plaisir de se voir et de se rassembler lors de rencontres régu-

lières, reste de circonstance, et ce, même après toutes ces années.

« Nous voulons changer le regard que l'on pose sur notre organisme, sortir de ce carcan et cette perception que l'on a de nous. Nous ne sommes pas juste un groupe de petits vieux. En nous côtoyant tous, jeunes et moins jeunes, nous pouvons avoir du plaisir ensemble », précise le nouveau président.

### Les courtpointières

Aucune erreur possible. Tel est le nom donné à leur groupe par une douzaine de résidentes de Sainte-Anne-des-Lacs et des environs, fières de mettre en lumière un si beau métier.

Faisant partie de l'Amicale des aînés, les courtpointières profitent des locaux de l'organisme. Tirant leur chariot dans lequel elles ont, avec mille et une précautions, enveloppé leur machine à coudre à courtpointe, elles ont tout le matériel nécessaire sur place.

Tapis de coupe, petites planches à repasser fabriquées par celles-ci, elles ont des projets particuliers, chacune d'entre elles ayant développé une spécialité. Elles partagent leurs



La mairesse Catherine Hamé remercie André Beaudry pour ses 17 années au service de l'Amicale des aînés. Quant à Robert Bessette il est accueilli dans ses fonctions de nouveau président par Stéphanie Lauzon, directrice du service des Loisirs.

Photo : Jacinthe Laliberté

connaissances, leur expérience, leur savoir-faire.

Bénéficiant d'un nouvel espace beaucoup plus vaste, il est, selon elles, maintenant possible d'accueillir de nouveaux membres. « Nous avons réalisé que les jeunes mamans ont besoin de sortir. Elles pourraient nous apporter de nouvelles idées, » conclut Françoise Saumure, une des courtpointières.

### Un projet spécial

Cinquante bas de Noël, tous différents les uns des autres : « Il n'y en a pas deux pareils, » d'expliquer fièrement Françoise Saumure.

Le groupe de dames s'est réuni, deux jours durant, pour fabriquer ces bas de Noël qui seront remis à Monique Laroche responsable pour le club Optimiste, de la remise des

cadeaux aux petits Annelacois qui se sont inscrits à l'activité de la visite du père Noël.

### Un retour en force en janvier

Le *Journal* peut annoncer en primeur que dès janvier, l'Amicale des aînés aimerait ouvrir ses portes à une population plus jeune d'où le souci de se renouveler en changeant d'ores et déjà le nom de l'Amicale des aînés pour l'Amicale de Sainte-Anne-des-Lacs. – Avis aux intéressés, dès janvier, surveillez les informations qui seront sur les plateformes de communication de la Municipalité. En attendant, pour obtenir de plus amples renseignements, vous pouvez communiquer avec le président Robert Bessette, [robertbessette49@gmail.com](mailto:robertbessette49@gmail.com).



Les dames qui ont fabriqué, seulement en deux jours, les 50 bas de Noël, posent fièrement devant le résultat de leur travail. Ces bas seront remis aux enfants inscrits à la visite du père Noël. Habillée en rouge, Monique Monette Laroche a reçu ce don, au nom du club Optimiste.

Photo : Jacinthe Laliberté

Joyeux Noël  
et bonne  
année 2023!

Marie-Hélène Gaudreau  
Députée de Laurentides-Labelle  
[mhgaudreau.quebec](http://mhgaudreau.quebec)